

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripción:

Melilla, un mes	1'25	Ptas
Provincias, un trimestre	4'50	>
Número suelto	0'05	>

Redacción y Administración:

CALLE DEL HORNO, NUM. 2.

ANUNCIOS:

PRECIOS CONVENCIONALES

Pago anticipado

Junta de Arbitrios

Sesión del día 23 de Mayo de 1904

Presidió el Sr. General Muñiz y concurrieron los Sres. Mayor de Plaza, Coronel de Melilla 1, Lopez de la Blanca, Carcaño Sanchez, Serrano, Peró, Teniente Vicario, Navarrete, Comisario de Guerra, Auditor, Capitan del Puerto, Jefe de Sanidad, Teniente Coronel de Artillería, Coronel de Ingenieros y Ferrer.

Se leyó el acta de la sesión anterior y fué aprobada.

El Sr. Mayor de Plaza manifestó que la carretera que parte del Polígono al Cementerio se halla en malas condiciones y que urge su arreglo, siendo tomado en consideración para que se trate de ello en otra Junta.

También dijo que el farol del Tunnel de Florentina se halla sin arder hace algunas noches y se acordó ponerlo en conocimiento del Sr. Ingeniero.

Después expuso el mismo señor, que próximo á los pabellones del cuartel de Santiago existe una alcantarilla cuyas materias salen á la superficie, produciéndose con ello un foco de infección, á lo cual contestó el Sr. Jefe de Sanidad, que había puesto el hecho en conocimiento del Excmo. Sr. Comandante Gral y el Sr. Comisario dijo, que esta superior autoridad había dispuesto ya su arreglo.

El Sr. Jefe de Sanidad puso en conocimiento de la Junta, que la Comisión de Festejos nombrada con motivo de la visita de S. M. el Rey (q. D. g.), á esta Plaza, había terminado su cometido y al efecto puso á disposición de la Junta la cuenta comprobada de los gastos efectuados, que quedó sobre la mesa para su estudio y á la vez indicó la necesidad de pedir una transferencia de crédito al capítulo de imprevistos, al que se han cargado los gastos de dichos festejos.

En vista de lo manifestado por el Sr. Auditor de que en la verja de hierro que existe en la plaza de la Constitución se nota una corriente eléctrica debido sin duda á estar en contacto con algun cable del alumbrado acordando la Junta comunicarlo al Ingeniero para que se aisle dicha verja de los cables del alumbrado.

Después indicó el mismo señor, que varios vecinos del Polígono se lamentan de no tener reloj público y propuso que se instale uno; á lo cual contestó el Sr. Presidente, que ya se ha pensado en ello y hasta se han pedido catálogos con objeto de colocar uno

nuevo en la plaza y el de esta colocarlo en el Polígono, pero que no ha podido hacerse por falta de crédito.

Orden del día

Se puso á discusión el proyecto de reglamento para la sociedad explotadora y abastecedora de huevos y en vista de su extensión, se acordó que la ponencia nombrada por la Junta para poner en práctica los acuerdos de la misma, respecto á este artículo de consumo, lo estudie, é informe acerca del mismo.

Se leyó un oficio del Ingeniero referente á las condiciones de los materiales empleados por D. Manuel Fernandez y la forma en que se ha ejecutado la obra de arreglo del trozo de carretera comprendido entre el barrio del Buen Amaro y cuartel de Santiago y en vista de que en dicho escrito admite la posibilidad de que burlando su vigilancia se haya empleado grava de asporon y de que se ratificó en ello el Sr. Vocal que lo dijo, se acordó manifestar al Ingeniero, que toda vez que tiene á sus órdenes un Maestro de obras un celador y un Peon de confianza, ordene á este personal vigilen todas las obras de esta Junta y pongan en su conocimiento todos los defectos que noten en la ejecución de las mismas.

Quedó la Junta enterada de un oficio del Excmo. Sr. Comandante General aprobando la cesión de las posadas para caballerías de moros á los actuales usufructuarios.

Enterada la Junta del informe emitido por el Sr. Ingeniero referente á la explanación del Ensanché del Carmen, se suscitó la discusión de si la Junta efectuaría el desmonte de las calles ó si se imponía esta obligación á los que adquirieran solares en aquel sitio en la parte que á cada uno correspondía, cuyo extremo después de discutido, fué puesto á votación, haciéndolo en el sentido de que la Junta efectue el referido desmonte, los señores Teniente Coronel de Artillería, Comisario Auditor, Vicario Castrense, Sanchez, Carcaño, Capitan del Puerto, Mayor de Plaza, Coronel Izquierdo y General Presidente, y que lo efectuaron los propietarios los Sres. Coronel de Ingenieros, Jefe de Sanidad, Navarrete, Peró, Serrano y Lopez de la Blanca quedando acordado que lo verifique la Junta por diez votos contra seis; y en vista de que no se dispone del crédito de 23.000 pesetas que importa dicha explanación, se acordó por unanimidad pa ar el expediente á informe del Ingeniero, para que manifieste si podría hacerse mas económica la obra y si sería fac-

tible terraplenar con detritus de las canteras inmediatas á aquel sitio, las partes mas bajas en vez de desmontar las más salientes.

Quedó la Junta enterada del importe del arreglo del camino que pasa junto al tejár de Ingenieros, acordándose quede en suspenso por ahora por falta de crédito para ello.

Se dió cuenta de un oficio del Ingeniero manifestando, que las tapias del cementerio viejo no ofrecen por ahora peligro alguno, excepto un angulo de aquel edificio que es preciso recalzar, exponiendo el señor Serrano que este peligro ha desaparecido por haber habido necesidad de derribar dicho angulo al destruir los nichos de aquel lugar y como de estos se ha extraído una considerable cantidad de ladrillos en buenas condiciones que se acordó emplear en el cementerio nuevo, propuso que la Junta dispongan se lleven á este sitio y así se acordó.

Fué aprobada la prolongación de la caserilla del muelle comercial y se acordó efectuar la obra por subasta.

(Terminará)

NOTICIAS

De viaje

Ayer regresaron en el «Mahón», los señores barones de Hort.

Sean bien venidos.

En el mismo vapor marcharon el capitán Sr. Piqueres y familia, el teniente Sr. Tur con la suya, el teniente D. José Mijas y señora, la señora é hijos del Comandante don Rafael Ripoll, la señora del teniente Sr. Vilá, el habilitado D. Valentin Badillo D. José Sanchez y el joven estudiante D. Fernando Lara.

Deseamos á todos un feliz viaje.

Buzones de correo

En la administración de correos de esta plaza, se han recibido dos modernos buzones de chapa metálica, que se instalarán probablemente en el mercado el uno y el otro en el Polígono.

Barcos de guerra

Ayer mañana cruzaron frente á nuestra plaza dos grandes barcos de guerra, los cuales después de efectuar algunas maniobras se alejaron con rumbo á Tres Forcas.

Juzc Municipal

Habiendo regresado á esta plaza el comandante Sr. Marqués se ha hecho cargo nuevamente del Juzgado Municipal.

Embarque de moros

No habiendo accedido las empresas navieras á las exigencias de los moros, tuvieron estos que abonar las 12'50 pesetas precio fijado á los tiquetes para la Argelia.

Ama de cria

Recien llegada de Malaga se ofrece una para criar en casa de los padres. Daran razón en la panadería del Sr. Juan sita en el mercado.

Telegramas

De nuestro corresponsal Sr. Almodovar
(Prohibida la reproducción.)

Conversion al catolicismo. — La futura de D. Alfonso.

En los círculos aristocráticos se habla mucho de la próxima conversión al catolicismo de la bellísima princesa Victoria, hija del duque de Connaught, sobrina del Rey Eduardo de Inglaterra.

Se dice también que la princesa de referencia está indicada para ocupar el Trono de España, contrayendo matrimonio con el Rey D. Alfonso.

Cambios

Paris vista 38'65 francos
Londres * 34'80. libras

De política

Los republicanos, = Conferencia Preguntas

Hoy en uno de los salones del Congreso se reunirán los diputados de la minoría republicana, con el fin de tomar acuerdos sobre la conducta que han de observar durante las sesiones.

Los Sres. Canalejas y Montero Rios han celebrado una cordialísima conferencia que duró más de una hora.

La conferencia y cordialidad de relaciones entre los dos políticos, vienen á desmentir los rumores que circulaban acerca de una probable ruptura de la conjunción democrática.

El diputado carlista Sr. Gil Robles ha anunciado, hará mañana en el Congreso á primera hora, una pregunta sobre la cuestión de Marruecos.

De este modo quedará iniciado el debate sobre tan importante cuestión,

El viage de Villaverde

Ayer tarde marchó en el exprés con dirección á Biarritz el Sr. Villaverde.

En la estación fue despedido por meros amigos políticos.

Mitin republicano

En Córdoba se celebró ayer un mitin republicano en el que tomó parte el elocuente catedrático D. Melquides Alvares, quien combatió energicamente los radicalismos. Esta parte del discurso arrancó protestas y se oyeron bantantes silbidos. Los anarquistas continuaron en sus interrupciones y entonces, el señor Alvarez, dió por terminado su discurso y abandonó el salón.

Al salir á la calle el Sr. Alvares, un numeroso grupo le aplaudió, en tanto que otro le silbaron.

El Rey en las Academias

El próximo domingo presidirá el Rey la sesión que celebrará la Academia de medicina para dar posesión al nuevo Académico, doctor Huertos.

El domingo cinco de Junio presidirá igualmente la que celebre la Academia de ciencias para la recepción del Sr. Mar.

El «Libro Amarillo»

Se ha publicado en Paris el «Libro Amarillo», en el que se consignan las negociaciones seguidas hasta llegar al convenio anglo-francés, respecto á Marruecos.

En el referido tratado las dos potencias contratantes garantizan los derechos y aspiraciones de España en Africa.

Inglaterra se compromete á garantizar la libertad de navegación por el canal de Suez.

Sesiones borrascosas

En Valencia

En la sesión que ayer celebró el Ayuntamiento de Valencia, se leyó el pliego de cargos que se formula contra los Concejales amigos del Sr. Blasco Ibañez.

Los denunciados increparon con dureza á sus denunciadores que lo son los concejales amigos del Sr. Sorriño.

El escándalo que se produjo fué enorme y considerándose el presidente impotente para reprimir el alboroto se cubrió levantando la sesión.

En la calle vinieron á las manos Blasquistas y Sorrianistas produciéndose gran pánico.

Hubo carreras y cierre de comercios.

Frente á la redacción de «El Radical» sonó un disparo no sabiéndose quien lo efectuó.

La guardia civil intervino restableciendo el orden.

Durante la pasada noche patrulla-

ron por las calles parejas de la benmérita.

Esta mañana reinaba tranquilidad

En Barcelona

Tambien fué muy borrascosa la sesión celebrada por el Ayuntamiento de Barcelona.

Los diputados republicanos y algunos catalanistas atacaron con violencia el acuerdo por el cual se concedía una subvención para la procesión del Córpus.

Las minorías conservadora y liberal defendieron el acuerdo, pero puesto á votación, quedó revocado por mayoría.

Destinos

El «Diario Oficial» publica la siguiente propuesta de destinos de Sección Militar que afectan á esa plaza Médico primero don Amador Hernández del Regimiento Melilla número 2 al Regimiento de Lanceros de Borbón. Para sustituirle se nombra de igual empleo D. Juan Jáudenes.

Tambien publica hoy el «Diario Oficial» el nombramiento del Coronel don Juan Ollero para la Comandancia exenta de esa plaza, nombramiento que telegrafió ayer.

Presupuesto aprobado

Ha sido aprobado el presupuesto de 20.000 pesetas para la construcción del nuevo recinto exterior.

La guerra ruso-japonesa

Los rusos sorprendidos.--Cuatro mil muerto

Telegramas del teatro de la guerra dan cuenta de un nuevo y grave descalabro sufrido por los rusos.

El generalísimo creyó que los japoneses habían evacuado la ciudad de Hoang-Heng y envió 15.000 hombres con orden de ocuparla. Los japoneses que se hallaban á la expectativa, en número de 30.000, cayeron sobre la división rusa, derrotándola y causándole 4.000 bajas.

Durante la retirada, les cojieron más de mil prisioneros.

El nuevo desastre del ejército ruso, ha causado penosa impresión y se censura la orden de avance, sin adquirir la certeza de que los japoneses se habían alejado de la ciudad.

D. Jaime herido

Don Jaime de Borbón ha sido víctima de un accidente en las inmediaciones de Liao-Chan. Anteayer, salió á caballo fuera de la ciudad y desbocándose despidió al jinete, que fué á caer en una de los fosos, produciéndose una herida en la mejilla sufriendo fuerte conmoción.

El estado del herido no ofrece gravedad.

Frente á Puerto Arturo

El Almirante Alexeiff, telegrafía que las fuerzas japonesas que asedian á Puerto Arturo, cañonearon el miércoles a batería rusa establecida en el monte Jutcheso, causando algunos desperfectos y 20 bajas.

El jueves la escuadra japonesa intentó de nuevo cerrar la bahía, consiguiendo hundir dos vapores protegiendo la operación. la escuadrilla de torpederos.

EDICTO

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de esta plaza—Hago saber:—Que en vista de lo avanzado de la estación, y siendo en esta época facil la descomposición de la carne de cerdo, desde el dia primero de Junio próximo, se suspenderá la matanza de dichas reses, hasta nueva orden.
Melilla 25 de Mayo de 1904—Vicente Muñoz—Rubricado.

**Junta de Arbitrios
ANUNCIO.**

El día 20 de Junio próximo, á las once tendrá lugar en las oficinas de esta Junta y ante la Sección 4.ª de la misma, la subasta pública para el arreglo de las carreteras á cargo de esta corporación, cuyo presupuesto total es de 77.252'42 pesetas

Los que deseen tomar parte en la subasta podrán hacerlo á una sola carretera, á dos de ellas ó las tres que comprende el arreglo y podrán consultar los pliegos de condiciones y presupuestos que se hallan de manifiesto en las oficinas de esta Junta.

Estos documentos se remitirán gratis á cuantas personas lo soliciten del Sr. Presidente de esta Junta con el fin de facilitar el

medio de que puedan consultarlos cuantos lo deseen.

Las proposiciones deberán ajustarse al siguiente modelo.

D. vecino de habitante en se comprometo á ejecutar el arreglo de las carreteras que á continuación se expresan, á cargo de la Junta de Arbitrios de Melilla y con sujeción á los pliegos de condiciones aprobados por los precios siguientes:

Trozo desde la carretera del Polígono hasta el puente de Camellos. (en letra) pesetas.

Trozo desde la puerta de Santa Bárbara hasta cincuenta metros más allá del puente de Triana (en letra) pesetas.

Trozo desde la escuela de niños del Polígono hasta el cauce (en letra) pesetas

Melilla 13 de Mayo de 1904—El Vocal Secretario accidental, Joaquin López de la Blanca.—Rubricado.

ha omitido su dueña gasto alguno con el fin de dejar satisfechas las aspiraciones de los más exigentes

Los precios corrientes son económicos y los extraordinarios convencionales

**Colección de tratados
ENTRE
España y Marruecos**

Según anunciamos, hemos puesto á la venta esta obra utilísima para cuantos tengan negocios en Marruecos, y contiene todos los tratados que España concertó con el imperio desde el siglo 18 hasta el año 1895.

Precio para los suscriptores del Telegrama del Rif. 1'50
Para los no suscriptores. 2'00

**Miguel Mellveo
Cirujano Dentista**

Único con título de esta clase en esta Plaza
Servicio á domicilio

Recíbense avisos.—Jardines 78—RELOJERIA

Se alquila En la casa del Sr. Orozco un portal, para más informes establecimiento Tres Ríos.

Imprenta de EL TELEGRAMA

Fonda de viajeros

En la calle del Horno núm. 4, con entrada también por la Plaza de la Parada núm. 9, se acaba de abrir al público una nueva casa con el título que encabeza este anuncio, cuyo principal objeto y especialidad es facilitar en la misma cómodas habitaciones, sana alimentación, esmerada asistencia y fino trato al honrado y laborioso gremio de viajantes de comercio, que hasta hoy rebuía acercarse á esta población por no encontrar en ella el alojamiento adecuado á su clase

Esta casa ha venido á llenar el vacío que se notaba y para salvar esta deficiencia no

Folleto de EL TELEGRAMA DEL RIF (56)

LAS AVES DE RAPIÑA

el príncipe hizo á los suyos una señal para que aguardasen, y tomando familiarmente del brazo á Luciano, le llamó á parte.

—Señor conde,—le dijo—en un duelo leal y entre gentes como nosotros, las probalidades me parecen iguales. Puedo ser muerto ser muerto por vos. Si tal sucede, quiero que vos seais mi único ejecutor testamentario. Espero. que no me negarias tal favor.

Luciano sorprendido, no contestó.

—En previsión de no poder volver á Rusia—siguió el príncipe—y para evitar que un acontecimiento cualquiera, como por ejemplo mi matrimonio celebrado en Francia sin el consentimiento del czar me privará de mi fortuna, que segun las leyes de mi país sería confiscada, he relizado cuanto he podido de mis bienes y tengo uno veinte millones colo-

cados en los Bancos de Francia é Inglaterra. Diciendo esto abrió una voluminosa cartera y saco de ella un paquete sellado con lacre negro.

—Todos los títulos están incluidos en este paquete que encierra asimismo mi testamento. Esto último no contiene más que una cláusula,

Legó toda mi fortuna á Margarita, Si muero, vos la hareis llegar á sus manos.

Luciano estrecho calurosamente la mano del príncipe.

—Si tengo la desgracia de mataros, os juro que vuestros deseos serán fiel y puntualmente cumplidos.

—Está bien,—contestó el príncipe—ahora cumplamos nuestros deber.

Los cuatro tetigos esperaban con impaciencia el fin de aquel extraño dialogo entre dos próximos á darse muerte.

Cuando el príncipe llegó á ellos dijo:

—Caballeros, el señor conde se encarga de cumplir mi postrera voluntad y yo declaro que si me mata le autorizo á tomar de mi cadaver esta cartera para que haga de ella el uso que crea mas conveniente.

Los tetigos se inclinaron en señal de asentimiento.

El príncipe llamó entonces con una seña á los dos lacayos sentados en la trasera de su coche, dos kalmucos de talla colosal, y les dijo en ruso algunas palabras breves é imperativas

—Estos hombres son dos osos punto menos que salvajes—añadió dirigiendose á Luciano—y muerto ó vivo no dejarían ponerla mano á nadie sobre su amo sin haber recibido orden terminante. Ahora señor conde, soy vuestro.

Las espadas se cruzaron.

Algunos minutos después, Luciano caía á tierra con el pecho atrevesado de parte á parte.

Al verle caer, el príncipe arrojó su espada y se adelantó precipitadamente para sostenerle, pero ya estaba en los brazos de Moncharmont, y de Disponill, que trataban de levantarle.

Al reconocer al príncipe, Luciano hizo un esfuerzo para tenderle su mano y quiso hablar; pero una oleada de sangre que acudió á la garganta le quitó las respiración y le hizo perder el sentido.

